

Les copies de ces pièces peuvent servir à rectifier les inexactitudes assez nombreuses des textes imprimés.

Ces trois volumes proviennent de la Bibliothèque d'Auxerre, et ils ont été cédés à la Bibliothèque de Montbrison par l'entremise de M. Auguste Bernard.

1660.

VIII. *Chronique abrégée de l'Ordre militaire de Saint-Lazare-de-Jérusalem*, dont le siège est depuis longtemps transféré en France, et dont l'hospitalité envers les lépreux est la plus ancienne comme la plus méritoire de toutes celles des autres milices; avec l'union audit Ordre de la moderne Milice Royale de Nostredame-de-Mont-Carmel. Par noble et egrégie Messire Jean-Marie de La Mure, conseiller et siurnosnier du Roy, seerctain et chanoine de l'Eglise royale de Nostre Dame de Montbrison, Chevalier, Prieur desdits Ordres militaires, historiographe de France et desdits Ordres. 1(560. Ms.

M. Auguste Bernard, dans sa *Notice biographique sur Jean-Marie de la Mure*, nous a donné la description de ce manuscrit unique. « Ce livre, dit-il, qui, chose singulière, ne figure pas dans le catalogue donné par de La Mure lui-même, est l'original, et se trouve dans la bibliothèque de la ville d'Auxerre, où il a été déposé à l'époque de la Révolution. C'est un petit in-folio de 72 pages de texte. Le commencement a été transcrit par un scribe fort ignorant et mal habile; mais tout a été revu par l'auteur, qui a écrit le titre et la fin du livre. L'ouvrage est divisé en trois parties: la première conduit l'histoire de l'Ordre depuis son origine jusqu'au transfert de son chef-lieu en France; la deuxième depuis ce transfert jusqu'à la réunion de l'Ordre de Saint-Lazare à celui du Mont-Carmel, et la troisième depuis cette union jusqu'à l'an 1664; car il y a une addition qui prouve que si le travail a été rédigé en 1660, comme le porte le titre, il a été revu et augmenté depuis. »

1660.

IX. *Histoire généalogique de la maison d'Urfé, en Forez, par J.-Iii. de La Mure*. Ms.

En 1839 M. A. Bernard l'a fait imprimer au commencement de son ouvrage sur les d'Urfé.

« Ce travail, dit M. Bernard, rédigé en 1660 et imprimé en 1839, en tête de ma Monographie des *d'Urfé* (in-8°, Paris, imprimerie royale), renferme une généalogie très-détaillée de la famille d'Urfé. De La Mure l'indique sous le titre *Illustration généalogique de la très-ancienne et très-illustre maison d'Urfé en Forez*, dans la liste de ses ouvrages. »

La Mure avait écrit dans le même genre, ou projeté d'écrire plusieurs autres généalogies, telles que celles des Lévis, des Cremeaux, des Gadagne, des Rochebaron, etc.

1670.

X. *Description sommaire du rare cabinet d'estude et de piété, orné de Curiosités de Messire Jean-Marie de La Mure*, Conseiller, Aumosnier du Roy, Docteur en théologie, Sacristain et Chanoine